

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse

Herausgeber: Aînés

Band: 15 (1985)

Heft: 9

Rubrik: Dernières nouvelles médicales

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



JEAN V-MANEVY

DERNIÈRES NOUVELLES MÉDICALES

Des enfants guéris de leur asthme en cinq mois

rapporte le magazine médical britannique «The Lancet». Et sans le moindre traitement médical. Mais ces petits Britanniques hospitalisés ont été soumis à des mesures d'hygiène contraintes: absence d'acariens (parasites de la plume morte), de poussière, de fumée et d'animaux. Les allergologues estiment aujourd'hui que l'écologie est fondamentale dans ces allergies. Aussi conseillent-ils d'éliminer bon nombre d'allergisants de l'environnement direct en proscrivant la fumée du tabac, les insecticides, les bombes aérosols, les graisses chauffées, certaines peintures et certains vernis ainsi que... balais, plumeaux et chiffons secs (qui dispersent la poussière), au profit d'un aspirateur à filtre efficace que l'on passera jusque sur le sommier et le matelas.

L'«insecte coréen», super-aphrodisiaque

sert de stimulant sexuel aux hommes de la province de Pangasinan, dans le nord des Philippines. «Nous ressentons une chaude sensation après avoir mangé ces insectes», affirment les consommateurs. De la taille d'une moitié de grain de riz, précise l'agence de presse philippine PNA, cet insecte, qui sert également de nourriture aux coqs de combat, fait prospérer les affaires des éleveurs: 20 pesos philippins, soit un dollar pour quatre insectes.

«Les vampires victimes de la porphyrie»

...révèle David Dolphin, professeur de chimie à l'Université de Colombie britannique. Maladie héréditaire, la porphyrie est due à un mauvais fonctionnement de la production biochimique d'hématine, le pigment qui donne sa couleur rouge au sang. Aggravée par la consommation d'ail et l'exposition au soleil, la porphyrie explique le comportement nocturne de ses victimes ainsi que leur phobie de l'ail. Selon le docteur Dolphin, l'un des meilleurs traitements cliniques actuels est une injection d'hématine, le pigment rouge que les vampires obtenaient en suçant le sang de leurs victimes.

Le crachat réhabilité

«Ce n'est plus qu'un tabou culturel très gênant pour certains malades», affirme le professeur Bernard Lebeau du service de pneumologie de l'Hôtel-Dieu, à Paris. Presque toutes les lésions de l'appareil respiratoire sont caractérisées par une sécrétion abondante irritant la muqueuse qui essaie de se débarrasser du corps étranger par des quintes de toux produisant elles-mêmes des crachats. La tuberculose n'est plus redoutable et d'autres maladies comme la bronchite chronique ont pris une place importante, «c'est pourquoi nous devons apprendre à évacuer ces dangereux bouchons muqueux qui obstruent les bronches», explique le professeur Lebeau. Le malade doit boire beaucoup pour hydrater ses sécrétions bronchiques et faciliter leur mouvement. Un kinésithérapeute lui apprendra également à expectorer à l'aide d'exercices quotidiens. «Chez l'enfant, l'apprentissage du mouchage et du crachat est essentiel car il permet de restaurer la perméabilité des voies aériennes et de rééduquer la mécanique ventilatoire», déclare Joël Barthe, kinésithérapeute à l'Hôpital Necker-Enfants Malades, à Paris.

Une méthode de détection des thromboses

(formation de caillots de sang dans les veines, artères ou vaisseaux), a été mise au point par des chercheurs de l'Institut de cardiologie de Montréal, au Canada. Un échantillon de sang est prélevé sur le malade. On en isole les plaquettes sanguines qui, lorsqu'elles s'accumulent sur la paroi d'un vaisseau, peuvent causer les thromboses. Le docteur Jean-Gilles Latour explique cette technique qui ne nécessite aucune chirurgie: «Dans chacune des plaquettes, on introduit une faible quantité d'un élément radioactif, l'«Indium II». Ces plaquettes sont ensuite reinjectées dans le sang et leurs émissions radioactives, qui se fixent à la surface du caillot, sont alors captées par une gamma-caméra. Le caillot est ainsi visualisé».

J. V.-M.

Liste des hôtels de l'Association suisse du diabète

L'Association suisse du diabète offre à ses membres ainsi qu'à tous les diabétiques du pays une nouvelle importante prestation.

De la Liste suisse des hôtels 1985, le diabétique peut choisir quel hôtel est à même de lui servir son régime prescrit. Cette liste facilite le choix de l'hôtel de séjour pour les vacances ou pour des voyages d'affaires.

La liste des hôtels sera envoyée gratuitement sur simple demande au Secrétariat de l'Association suisse du diabète, Stauffacherquai 36, 8006 Zurich, ou auprès de toutes les associations cantonales du diabète.

Association suisse du diabète

fortes
Contre les douleurs

Le Baume du Tigre

rhumatisme, arthrite, névralgie, migraine, goutte, douleurs aux disques vertébraux, sciatique, lumbago, blessures dues au sport, toux, rhume, bronchites.

En vente dans les pharmacies et drogueries sous forme de pommade ou d'huile.

